
新家園協會在
2 0 1 0年 6月成

立，為一間非牟利機構，由世茂
集團董事局主席許榮茂、 基兆
業集團副主席李家傑等商界人士
牽頭成立，主要為新來港人士提
供跨境一站式社會服務，協助他
們適應、融入新的生活環境，積
極投入和參與香港的建設。行政
長官曾蔭權及中聯辦主任彭清華
是協會的榮譽贊助人。
新家園協會本 同根同心，四

海一家，和諧互助，平等參與的
精神，促進香港各階層人士與新
來港人士的溝通，從而共建一個
關懷與平等的社會。協會服務對
象包括從內地來港未滿7年的香港
居民、已經申請來港定居的人士
和家庭（準來港人士）、持合法證
件來港讀書或工作的內地人士，
以及合法在港居住的少數族裔人
士。 ■香港文匯報記者 譚靜雯
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香港文匯報訊（記者 郝君兒）港府建議調整影響全

港打工仔的強積金供款最低及最高入息水平，最低入息

建議由現時5,000元提高至5,500元，近8萬名僱員因而

跳出「供款網」；最高入息則建議分階段由2萬增至3

萬元，料有近50萬僱員及其僱主每月須多繳供款。立

法會昨日討論有關建議，有議員指出，最低工資實施後

低收入工人月薪已超過5,800元，要求領最低工資工人

可豁免供款；亦有議員擔心調整會增加中小企經營壓

力。

根據法例，積金局每4年檢討最高及最低的每月入息水平，在
2002年港府提出強積金入息水平檢討機制時，有關入息調查

結果已建議最高入息水平由2萬元增至3萬元，惟當局考慮到當時的
經濟環境，最後決定不作調高。及至2007年再度檢討，積金局再提
將入息上限增至3萬元的建議，但當時立法會財經事務委員會有數
名委員憂慮會增加僱主經營成本，打擊中小企，當局決定放棄。

頂薪上限 分段增至3萬
積金局上月剛完成最新的檢討報告，重提調整強積金供款每月入

息的上下限，建議將供款的入息下限由現時5,000元增至5,500元，估
計近8萬名僱員因此不用供強積金，每月可省下約275元自用。供款
入息上限則由現時2萬元提高到3萬元，近50萬名月薪2萬以上的僱
員及其僱主要額外供款，每月供款額由現時最多1,000元增至1,500
元。就上調供款的最高入息水平，積金局亦建議分階段增加，以減
少對僱主的財政影響。
立法會財經事務委員會昨晨開會討論有關建議，出席議員普遍支

持供款入息上限增至3萬元的建議，但對最低入息水平，部分議員
則有保留。工聯會立法會議員王國興表示，落實最低工資後，低收
入工人的月薪已超過5,800元，現時積金局建議下限定在5,500元根本
是不合時宜，建議下限應按最低工資水平而定，要求領取最低工資
工人可獲豁免供款，又要求積金局加密檢討時間，不要等4年，以
免檢討太滯後。

月薪中位數一半作下限
財經事務及庫務局首席助理秘書長黃國玲昨日表示，定立供款最

低每月入息水平是以港人月薪中位數的50%計算，2010年第3季月入
中位數為11,000元，故建議最低入息水平定於5,500元。她重申，已
考慮最低工資問題，待有關條例5月實施後，將反映在來年薪酬數
據上，日後檢討時積金局將可考慮其實際影響。她指出，最低入息
水平定於5,500元，可令更多低收入人士毋須供款，強調不會有以往
毋須供款的人，落實最低工資並扣除供款後最終收入反而減少。經
濟動力立法會議員林健鋒則指出，提高最高每月入息，會增加中小
企經營壓力。
不過， 生管理學院商學院院長蘇偉文認為，現時強積金管理費

高昂已廣為市民不滿，市民往往有其回報被手續費蠶食之感，如再
提高供款，市民會質疑是否值得繼續再增加供款。

長工時薪28元
強積金須供款

免供下限升至5500元 8萬人跳出供款網

香港文匯報訊 本港就業情況進一步改善。最新失業率較對上一次，下
跌0.2個百分點，跌至3.8%，是27個月以來最低水平；就業不足則保持不
變，維持在1.8%的水平。有人事顧問指出，經濟好轉，不少行業都請人
難，帶動工資上升最少半成。

失業大軍減少6100人
受惠於經濟好轉，本港去年11至今年1月的失業率下跌至3.8%，較對上

一次再下跌0.2個百分點，是2008年8至10月以來最低水平。總就業人數亦
連續8個月上升，增加逾1.8萬人，升至358萬人的歷史新高；就業不足保
持在1.8%的水平。總失業人數較對上一次再減少6,100人，縮減至約13萬
人。建造業及青少年失業情況有明顯改善，分別下跌0.3至0.7個百分點。
就分行業的情況看，樓房裝飾、修葺及保養業、資訊及通訊業和運輸業等
行業的就業改善情況最為明顯。

勞工及福利局局長張建宗指出，就業情況踏入2011年出現持續改善形
勢，主要受惠於農曆新年期間商業活動暢旺及勞工需求平穩。一般來說，

僱主在假期完結後會檢討員工架構，並視乎需要予以調整。從最新的職位
空缺及商業調查數據來看，僱主對招聘人手普遍仍持正面態度，新職位將
續有增加，故此失業率在短期內應可望維持在較低的水平。

他補充說，儘管如此，外圍因素，特別是先進經濟體系持續疲弱的
表現和歐元區的債務危機依然令人關注。當局會繼續密切注視相關的
發展。

勞力需求重返海嘯前
人事顧問蘇偉忠表示，僱主對勞動力的需求已返回金融海嘯前的水平，

由於較難聘請人手，不少僱主都願意加工資搵人，「招聘較多的行業有銀
行、金融、會計、建造業等，過去的一兩年，出入口或製造業的職位空缺
恢復的速度較慢，但現在亦已開始招聘人手，較熱門的行業加薪幅度由
5%至8%，甚至有些有雙位數字例如1至2成的加幅。」但他相信在5月1日
實施最低工資後，由於經營成本增加，可能有公司因此而要倒閉，屆時會
對失業率進一步回落造成阻力。

香港文匯報訊（記者 譚靜雯）旨在為新來港人士提供跨
境一站式服務的新家園協會，成立至今逾半年，已經協助逾
萬名新來港人士融入香港的生活。新家園協會董事會會長許
榮茂昨表示，將於今年5月在新界東、新界西再開設服務
處，廣州辦事處則最快今年3月投入服務。為支援港人內地
「超齡子女」來港謀生，他表示，將於尖沙咀開設推拿、保
健的社會企業，冀提供逾百個就業職位；另與香港大企業如
華懋集團合作，提供保安和清潔等職位。

曾德成張鐵夫聆聽會務
新家園協會九龍西服務處位於深水 於去年12月1日正式

投入服務，實用面積達3,200平方呎，設有服務櫃 、面談
室、再就業培訓室及多功能活動室等，為新來港人士提供專
業諮詢、家庭輔導、就業支援服務等。為了解協會運作，民
政事務局局長曾德成、中聯辦社工部部長張鐵夫昨晨在協會
董事會會長許榮茂陪同下參觀九龍西服務處，並且聆聽協會
的工作進展報告。
許榮茂昨接受訪問時表示，內地新來港人士主要面對居

住、經濟、就業及家庭關係等問題，而協會為新來港人士提

供一站式諮詢和服務，包括語言
培訓班和就業轉介等，又設立緊
急援助基金，提供迅速、短期的
經濟援助。他續稱，現時協會的
服務範圍已覆蓋至港島北角、九
龍觀塘及深水 ，而今年5月將
擴展至新界東、新界西；另協會
設於廣州的辦事處最快3月投入
服務。
中央政府與港府上月公布，放

寬港人在內地子女來港政策，容
許年滿14歲或以上的港人內地子
女，於今年4月1日起申請單程證
來港定居，與家人團聚。許榮茂表示，該政策出台後，協會
已接獲數以百計查詢，了解如果助內地「超齡子女」來港團
聚。

尖沙咀設沐足館促就業
他預料，首批「超齡子女」年齡約為30至40歲，為協助他

們盡快融入社會及尋找就業機會，已與本港大企業如華懋合
作，提供保安和清潔等毋須特別在職培訓的職位。另協會與
內地著名連鎖足療保健企業重慶富僑合作，成立富僑新家園
健康產業有限公司，並於尖沙咀開設社企富僑新家園養生
館，為新來港人士提供就業機會，目標是提供80至120名個
職位。

助
新
來
港
者
融
入
社
會

本港失業率走勢

2010 2011年2009

3.8﹪
失業率失業率

就業不足不足率

失業率

就業不足率
1.8﹪

資料來源：政府新聞網

1

1 4 7 10 1 4 7 10 1月

2

3

4

5

6

7

﹪

0
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新家園兩據點擴至新界

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會公務員及資助機構
員工事務委員會舉行會議，討論新高中學制實施後，招聘
公務員的新要求。以往要求會考5科合格的工作，在中學文
憑試下，需要五科考獲2級；以往要求高考兩科及格及會考
三科C的工作，新學制下就需要五科3級成績；舊制成績會
繼續獲承認。有立法會議員批評，近日有政府部門提高合
約員工招聘要求，五科合格要包括數學，令部分毅進學生
未能合符要求，失去工作機會。公務員事務局長俞宗怡回
應時強調，該職系並非公務員；而政府有35個公務員職系
可供毅進畢業生申請，議員所說的只是個別例子。

工聯議員指外判令薪酬下降
另外，政府去年首7個月合共批出5,100多份外判合約，總

值2,100億元。最多外判的工作是建造工程、樓宇物業管理
和環境衛生合約，佔全數約八成。工聯會議員王國興及葉
偉明批評，外判令工人薪酬下降，士氣低落，指政府做無
良僱主。他們要求取消外判，重新聘請長期員工。俞宗怡
指出，外判標書已列出最低工資要求及其他保障措施。她
強調，外判只是提升效率的工具，會繼續由各部門決定應
否外判工作。

政府工升門檻捱批 俞宗怡：個別例子

■倘強積金供款下
限定為5,500元，
料仍會遇到基層打
工仔的反對。圖為
工聯會請願，要求
港府全面檢討強積
金制度。資料圖片

■本港總就業人
數連續8個月上
升，增加逾1.8萬
人，升至358萬
人的歷史新高。

資料圖片

■中聯辦社工
部部長張鐵夫
(前排右二)、港
府民政事務局
局長曾德成(左
一)，昨在新家
園協會董事會
會長許榮茂(前
排左二)陪同下
參觀九龍西服
務處。
香港文匯報記者

劉國權 攝


